

# ACTIVIDAD JUVENIL

DE INTERÉS

## A la juventud libertaria española

Diariamente recibimos cartas de protestas, por parte de la juventud. Se quejan de que no publicamos sus artículos. Y estas quejas, en las que advertimos una amarga decepción en sus autores, nos llenan de rabia y amargura. Rabia y amargura, porque nos encontramos ante la impotencia de satisfacer los anhelos de estas camaradas.

No se crean estos compañeros que acogemos sus trabajos con desdén. El redactor encargado de «Actividad Juvenil», nombrado por las Juventudes Libertarias de Barcelona, es un joven también, que siente los mismos anhelos de los demás jóvenes de España. Y que no se le escapa, porque él ha pasado por la misma experiencia, la decepción, desesperación y amargura que causa el no ver un artículo, en el que se ha puesto un interés fervoroso, publicado en el periódico.

A nuestro poder llegan muchos artículos interesantes. Y otros, que aunque no están bien redactados, prevemos en sus autores, con el tiempo, escritores y periodistas buenos. Todo esto queda truncado debido a la insignificancia de «Actividad Juvenil».

Y como prueba de la impotencia en que nos vemos de dar cabida a todos los artículos, he aquí un dato: actualmente conservamos en nuestro poder más de 150 trabajos y llegan a nuestras manos semanalmente más de quince. Y pensando que el máximo que caben en «Actividad Juvenil» es el de cuatro, ya tienen los camaradas la explicación del porqué no ven publicados muchos de sus escritos.

Pero esto tiene una solución. Una solución, que el redactor de «Actividad Juvenil» ha defendido ya y como él otros muchos compañeros.

¿Por qué no se interesa la juventud anarquista por sacar un semanario propio? Las Juventudes Comunistas y Socialistas lo tienen. ¿Y vamos a ser menos nosotros que ellos? Un semanario juvenil en Madrid (los camaradas de esta capital luchan por sacarlo, sin conseguirlo, por culpa de la pasividad de los jóvenes) y otro en Barcelona, darían, para la juventud frutos enormes. Serviría de cohesión, orientación y estímulo para la juventud. Y como consecuencia, las Juventudes Libertarias renacerían con una pujanza formidable y terrible para la reacción fascista.

Claro que esto exige un pequeño sacrificio. Pero la juventud, especialmente la juventud, cuando encuentra una cosa útil, debe sacrificarse para hacerla. Y si no lo hace, no merece llamarse juventud, ni anarquista, ni nada.

La juventud libertaria española debe ayudar inmediatamente a los compañeros de Madrid para conseguir que saquen el semanario juvenil que se acordó en un Congreso de Juventudes. Y lo mismo deben hacer los camaradas de Cataluña, si éstos se deciden a trabajar—como es probable—para sacar otro semanario o portavoz de la juventud anarquista.

## Encuesta de «Actividad Juvenil»

Siendo en España inminente el peligro fascista a causa del gran desbarajuste republicano, y constituyendo una fuerte necesidad, para conjurar este peligro, una amplia captación juvenil, ¿qué medios creen los jóvenes libertarios que deben poner en práctica para emprender la conquista de la juventud?

RESPONDE J. COLOMER

¿Qué medios? Primero, que nada contribuya materialmente a fin de que sea pronto un hecho la aparición del semanario juvenil en Madrid; pues sin voceros propios tardaremos más en captar a los indiferentes o enemigos de nuestras ideas, por la sencilla razón de que la juventud es más fácil que busque lo joven que lo viejo, o no joven.

Segundo, que los camaradas adultos ayuden un poquito más a nuestros propósitos, ayudando a las J. L. y creando (ayudando) a organizarnos donde no existan. Estas palabras van dirigidas más que nada a los camaradas de la F. A. I., porque en muchos pueblos hay grupos anarquistas y en cambio no existen J. L. Y esto no es lógico que suceda.

Tercero, que se terminen las pequeñas discrepancias que haya podido haber o haya entre las J. L. de Cataluña y del resto de la Península. Pues sin completa unidad orgánica peninsular juvenil, lo que unos podamos hacer (nacionalmente) otros lo desharán.

Cuarto, a mi entender, entiendo que sería una cosa lógica el que nos dedicásemos a captar a los no-libertarios primero y en cambio dejáramos para último la captación fácil de los jóvenes libertarios y simpatizantes, que si no están en las J. L. es por inactividad nuestra. Debemos ser prácticos y consecuentes y decir conjuntamente con el refrán «más vale pájaro en la mano que...», ¿me comprendéis, camaradas jóvenes?

Y... quinto y último, que estoy completamente conforme con las atinadas sugerencias de Jacinto y Fuentes. Que hay que tener más seriedad y quitarnos el prejuicio y temor sobre la disciplina, que muchas veces resulta que con dicha palabra escuchamos nuestra pereza y miedo. ¿Por qué no tener la franqueza de confesarlo?

Cocentaina y junio de 1934.

RESPONDE J. PEDRO BORDES

No sé si me asistirá el derecho de tomar parte en esta encuesta por el hecho de no pertenecer a grupo alguno, pero como se llama a la juventud yo respondo y mi opinión es esta:

Yo creo debiéramos proceder a la celebración de un Congreso Nacional precedido por una máxima actividad en propaganda de captación, y de este Congreso que, además de ser un recuento de nuestros efectivos, podrían surgir las conclusiones que las circunstancias del momento requieren; o sea, que se debe someter a la aprobación unánime de todas las representaciones de las distintas localidades, si se debe o no ir a la revolución como única y más eficaz respuesta a cualquier intento fascista o golpe militar, porque las

consecuencias de brutalidad y encañamiento serían las mismas. Ya que el peligro es inminente vivamos prevenidos si no queremos que la reacción nos aplaste.

La experiencia reciente de esta época que la burguesía de otros países nos ofrece de sometimientos por la fuerza a pueblos apáticos e insensibles, que nos sirva de ejemplo y hagamos la labor necesaria, activemos al máximo nuestra lucha, si en verdad no queremos pasar por la vergüenza de Italia y Alemania.

¿Fascismo? ¿Dictadura? Son sinónimos de servilismo, de cadenas, de opresión, de barbarie. Son un atentado vil al progreso, una muralla a la libertad y un oprobio para el pueblo que lo consiente.

Pongamos toda nuestra fe y nuestro entusiasmo al servicio de nuestro humano ideal anarquista, y concedámosle breve y perentorio plazo a la canalla vil que nos oprime para borrarlos como a una maleza.

Urge, pues, la unión firme y consciente para que la exótica y venenosa plaga de señoritos chules engreídos y gamados, no arraiguen en nuestro suelo hispano. A las bravuconadas de esa maleante canalla debemos responder airoosamente sin contemplaciones y aplastarlos, como se aplasta una víbora para que no muera.

Unámonos, pues, y emprendamos la marcha solemne de la revolución para forjar un mundo nuevo, donde todos trabajen y el producto del trabajo sea patrimonio común.

RESPONDE ELMIDA

En el espíritu juvenil influyen en la vida actual una serie de factores bastante complejos y a ellos hay que atenderse para cualquier actividad que sobre los jóvenes se trate de ejecutar.

La juventud de hoy, está llevada por un romanticismo que la conduce, por su falta de educación integral, a dejarse arrastrar fácilmente por el entusiasmo a deportes, bailes, y otros actos deleitosos sin mirar o mirando poco, el ambiente social que le rodea; y de ahí que sean pocos (aun entre los trabajadores) los jóvenes que se dediquen por pura convicción ideológica y no por un romanticismo revolucionario (que pronto pierde su efervescencia) a laborar por la emancipación social.

El fascismo toma carácter algo poderoso por el desbarajuste republicano y se apodera de la juventud porque aprovechando lo antes dicho, se presenta bajo un aspecto romántico con sus ejercicios atléticos, formaciones militares, etc., que unido esto a su programa fácilmente engañoso para los no enterados o convencidos, hace de su organización un organismo fanatizado y disciplinado hasta la ceguera de todo sentimiento humano.

¿Cómo apoderarse de la juventud?

Oponiendo una gran muralla a toda labor fascista, quitándole la careta y haciendo jóvenes conscientes con una propaganda intensa en el ateneo, taller, plaza, café y sobre todo en los pueblos (donde el caciquismo es tan canallesco) por medio de charlas, conferencias, excursiones e incluso deportes, ejecutada por los elementos que sean capaces, conscientes, que sienta en el amor y la rebeldía a la vez. Es necesario hacer comprender a la juventud la tiranía que representa un fascismo y a la vez que se formen conciencias, formar una organización fuerte, capaz de oponerse a la táctica sanguinaria y bélica que el fascismo tiene para imponerse, es decir, hay que hacer jóvenes de conciencia y fuerza, de amor a la idea y valentía en la lucha, y para esto, sustituir el romanticismo fascista por un romanticismo sano, lleno de ideal a la igualdad y fraternidad entre los humanos.

A mi entender, una educación moral, dada con atractivos y un fuerte organismo de lucha, atendiendo a la psicología de la juventud, es lo que hace falta para apoderarse de ella y para ponerla en condiciones de combate.

A la tribuna y el razonamiento les oponemos la tribuna y el razonamiento; a las armas les debemos oponer armas y sentimientos.

### A los Colaboradores de la ENCUESTA de Actividad Juvenil

Se advierte a todos los camaradas que a partir del domingo, día 29, queda cerrado el plazo de admisión de originales para la «Encuesta». Los que recibamos más tarde, no se publicarán. Hay un exceso de original enorme.

No obstante, notificamos que los trabajos sobre la «Encuesta» que tenemos, se publicarán todos. Pero no se impacienten los compañeros si tardan en ver publicados sus trabajos. Es debido a los muchos artículos que se nos ha remitido.

### F. A. I. Comité de relaciones de Aragón Rioja y Navarra

Este Comité se dirige a cuantas Comarcas faltan para enviar su nueva dirección, y muy especialmente a las Comarcas de Almuñévar, Barbastro, Lérida y Huesca, en el sentido que a la mayor brevedad se pongan en relación con este Comité, para informarlas de asuntos que interesan al desenvolvimiento y buena marcha de la organización específica.

Para conocer la dirección de este Comité, dirigirse a TIERRA Y LIBERTAD.

Por el Comité de relaciones,

EL SECRETARIO

### F. I. J. L.

Rogamos a todos los comités regionales que tengan sellos pro «Hoja Juvenil» que a la mayor brevedad liquiden éstos, total o parcialmente, no dando lugar de que tengamos que decir públicamente cuáles son las Regionales que con su actitud imposibilitan el que el periódico juvenil sea un hecho.

Asimismo se pone en conocimiento de todos que habiéndose editado nuevamente sellos pueden hacer pedidos, en la inteligencia de que a aquellas Regionales que tienen sellos no se les mandará más en tanto no liquiden los que tienen.

Por la Comisión Pro-«Hoja Juvenil». — El Secretario.

### Moncada y Reixach

Entre unos cuantos compañeros amantes de la libertad hemos constituido un grupo de Juventudes Libertarias, que lleva por título «Nuevo Amanecer».

Se adhiere a la F. I. J. L. y desea ponerse en relación con la Federación y con los demás grupos de Juventudes Libertarias, para el desenvolvimiento del mismo.

Para correspondencia dirigirse al Ateneo Racionalista El Porvenir, calle de Santiago, núm. 26, Moncada y Reixach (Barcelona).

### Nuevo periódico

Con el impulso del «Ateneo Racionalista», el día 30 del presente aparecerá en Mahón (Baleares) un nuevo periódico que se llamará *Fructidor*, que será órgano de las Juventudes Libertarias Menorquinas.

Los antiguos suscriptores y paqueiros de *El porvenir del obrero* que deseen suscribirse a dicho periódico, que se apresuren a notificarnos para poder regularizar la tirada.

Redacción y Administración: Mariscal Foch, 61.

LA REDACCIÓN

## Nuevos Grupos Los crímenes del fascismo

En Alcora (Castellón), se ha constituido una agrupación con el nombre de «Triunfadores de la F. A. I.», se adhiere a la F. A. I. y desea ponerse en relación con las juventudes libertarias de Levante.

En San Pedro Pescador (Gerona), se ha formado una agrupación «Los Iguales», compuesta por jóvenes libertarios, que se adhiere al Comité Regional de Juventudes Libertarias, con el que desea relacionarse.

«Acracia» es el nombre de una agrupación nueva de jóvenes en Arroyo (Valladolid), que nace con el propósito de difundir las ideas por todos los rincones de Castilla. Se adhiere a la F. A. I. y desea relacionarse con las agrupaciones afines.

En San Fernando (Cádiz), se ha formado una agrupación de jóvenes «Los inadaptables», afecta a la F. I. de J. L. que desea entrar en relación con las juventudes, especialmente de los contornos.

En Alcora, de Castellón, se ha constituido un grupo que llevará por nombre «Los Triunfadores de la F. A. I.».

Se adhiere a la F. A. I. y desea relacionarse con la Federación Ibérica de Juventudes Libertarias de Levante.

## AVISOS

Se avisa a todos los compañeros del Ateneo Libertario del Distrito V, se sirvan pasar por el sitio de costumbre, a las diez de la noche, el lunes próximo, para notificarles un asunto de interés.

EL SECRETARIO

Se notifica a las Juventudes Libertarias de Cataluña, que los timbres que hasta la fecha vienen usando, procuren anularlos por haberse incautado la policía de papeles sellados con ellos y sea fácil los hagan para su uso. — Regional de Juventudes Libertarias de Cataluña.

Juventudes Libertarias, Valladolid. Si la interpretación que daís a la frase fuese la real, la Redacción está de acuerdo con vosotros. Pero no ha sido esa la intención ni es ese el espíritu del trabajo.

San varias las localidades que se lamentan del atraso con que reciben el periódico. Procuraremos volver a las condiciones de antes, que no hemos modificado por nuestra voluntad.

El grupo artístico «Luz y Armonías» de Cardona, desea relacionarse con los grupos artísticos de Pueblo Nuevo y de Badalona a la mayor brevedad. Dirigirse a G. G., calle Miel, 2, 2.º, Cardona (La Coromina).

Ateneo libertario, Elda: Aun queda tiempo para que hagáis el relato del 8 de diciembre, como asimismo algunas noticias sobre los 15 compañeros que quedan bajo proceso.

Grupo «Vida libre» (Almería): El camarada por quien preguntáis está en la cárcel de Alicante, a donde podéis dirigirle la correspondencia.

El Sindicato Único de Trabajadores de Pasajes Ancho ha expulsado de la organización a José Isidro, ex secretario de la Federación de Grupos de San Sebastián y secretario, hasta hace poco, de la flota pesquera, por causas que el Sindicato expresado está dispuesto a esclarecer a quienes lo deseen.

El compañero Adauto Fernández Cid, del ramo de la madera de Valencia, que había sido expulsado de la organización en marzo del año pasado, habiéndose demostrado que su actuación se había encuadrado en las normas confederales, ha sido rehabilitado y ocupará en el sucesivo su puesto de militante de la C. N. T. — (Sindicato Único del Ramo de laborar madera y anexos).—Valencia.

Nueva York. — La organización liberal llamada Comisión Nacional Pro Víctimas del Fascismo Alemán publicó un informe diciendo que, desde enero de 1933, en Alemania han sido asesinados 3,000 antifascistas.

El informe agrega: «Fueron mutiladas para siempre o heridas 119,682 personas. En octubre pasado, 59,183 personas fueron sometidas a la tortura en los campos de concentración y 396 fueron torturadas hasta que murieron en las prisiones.»

Declara que los prisioneros políticos se elevan a 174,000.

Nueva York, 21 (A. P.). — La organización liberal llamada Comisión Nacional Pro Víctimas del Fascismo Alemán publicó un informe diciendo que, desde enero de 1933, en Alemania han sido asesinados 3,000 antifascistas.

El informe agrega: «Fueron mutiladas para siempre o heridas 119,682 personas. En octubre pasado, 59,183 personas fueron sometidas a la tortura en los campos de concentración y 396 fueron torturadas hasta que murieron en las prisiones.»

Declara que los prisioneros políticos se elevan a 174,000.

He aquí las víctimas del fascismo alemán. El fascismo alemán no tiene ya nada que envidiar a su maestro italiano.

Como verá la juventud, el fascio no es cosa de juego, ni mucho menos. Es el régimen más salvaje que registra la Historia. Y al cual hay que destruir con toda clase de armas. Todos los medios son buenos para abatir este régimen criminal.

En España estamos ahora a tiempo. Los fascistas son ahora cuatro gatos... y hemos de aprovechar estos momentos para destruirlos sin compasión ni contemplaciones.

En los compañeros de Jerez de la Frontera tenemos una buena lección. Allí, los fascistas, tan chulos como en Alemania e Italia, fueron a pedir explicaciones al Sindicato por un manifiesto que éste había lanzado. Como matones, como perdonando vidas, fueron a pedir las explicaciones. Pero los camaradas les respondieron como se merecían. Y de esta respuesta viril los fascistas quedaron todos heridos de gravedad.

En Madrid, las Juventudes Socialistas y Libertarias se portaron también como machos. Quieren destruir al fascismo en su nacimiento. Y conseguirán destruirlo si siguen por ese camino. Saben que si lo dejan crecer, después será tarde. Y hacen bien en matarlo ahora que es tiempo todavía.

## De Administración

GIROS RECIBIDOS DESDE EL 17 AL 30 DE ABRIL DE 1934

Jerez de la Frontera, García, 2'50 pesetas. — Albi (Lérida), Grupo C. Social, 17'65. — Carrasosa de Henares, Port...

## DE MANZANARES

### La huelga de campesinos

La huelga de campesinos de Manzanares, que desde un principio se unió a la decretada por la Federación Nacional de Trabajadores de la tierra de la U. G. T., dió principio el día 6 de junio a las 6 de la mañana. Las comisiones salieron a los cortijos y regresaron al pueblo sin ningún incidente. Al tercer día el paro era imponente, llevándose a cabo 17 detenciones, entre ellas la del delegado provincial, y algunos miembros de la C. N. T.

Por causas que un día saldrán a relucir, la huelga en lugar de nacional se redujo a local y en vez de la solidaridad prometida circuló el «silvese que pueda». Sin embargo los campesinos manzanareños obtuvieron un triunfo completo a los pocos días.

El Comité de huelga, en su mayoría de la C. N. T., se reunió con la comisión patronal y en presencia del alcalde socialista, Eugenio Cobos, persona en quien el gobernador de la provincia depositó su confianza para arreglar el conflicto. Este se solucionó sobre las bases siguientes: 1.º Levantamiento de la clausura de la Casa del pueblo; 2.º la vuelta al trabajo sin ninguna clase de represalias por haber tomado parte en la huelga.

Al amanecer el lunes 11 y darse por enterados los campesinos a pesar del cordón de fuerza armada diseminada por los caminos, se negaron a salir al trabajo si no se cumplían los acuerdos convenidos, entre ellos la liberación de los presos. A las siete de la mañana la plaza del pueblo se convirtió en un hormiguero de campesinos que deseaban ver por sus propios ojos a los presos para convencerse de que habían sido puestos en libertad. Hubo que cumplir al pie de la letra lo convenido y sólo entonces los campesinos comenzaron a desfilarse hacia sus tareas. — Corresponsal.

zar al fascismo en su nacimiento. Y conseguirán destruirlo si siguen por ese camino. Saben que si lo dejan crecer, después será tarde. Y hacen bien en matarlo ahora que es tiempo todavía.

Porque del Estado republicano no nos podemos fiar. Todos los Estados son engendrados del fascio. En Argentina, en Inglaterra, en Francia, en España, y en Alemania antes de su triunfo, el Estado tolera a los fascistas y posibilita su subida al Poder. En España, tenemos bien patente el caso de El Escorial y hace poco el de Carabanchel... ¿Está claro que sólo los revolucionarios tienen que aprestarse a la lucha para destruir el fascismo y proclamar una sociedad de iguales?

Pues a ver si es verdad que la juventud libertaria se responsabiliza y de común acuerdo en la lucha con socialistas y demás jóvenes revolucionarios, nos aprestamos a abatirlo radicalmente y hacer algo más en provecho de las generaciones venideras.

Que no está el horno para bollos, ni menos para emular a los conejos de la fábula...

FUENTES

## ¡El deporte...!

El Estado es quien alienta el deporte, para que éste sirva de estación a la juventud, que no piensa en la vida social, sino en jugar y en divertirse. Da premios y honores para que empiecen a distinguirse, y una vez han alcanzado un triunfo, ya no se acuerdan del pueblo, sino de conservar su forma.

El deporte que hoy se hace en los medios deportivos es un cadáver del verdadero deporte. Además, es un pasatiempo para que la gente viva en una constante pasión y no se fije en las realidades de la vida.

Se crían odios entre ellos mismos para fomentar la rivalidad, y cuanto más es el odio que se tienen, sólo ven las razones a bofetadas y a estacazos.

La vida normal de los Clubs es a base de cambiar o vender jugadores, atletas, etc. Estos cambian de año como si fueran esclavos de una mercadería mora.

El deporte es el incubador de vagos y «señoritos».

¡No! El verdadero deporte no es eso: el verdadero deporte se ha de practicar libremente, sin premios y sin pagas.

V. A. G.

Ensayos y conferencias por Ricardo Mella 220 pgs. 3.50 pts